



## **RAPPORT D'ACTIVITÉS**

Établi en application de l'article 14.4.3 du Règlement

**Par**

**M<sup>me</sup> Lena Diab**

**Chargée de mission Amérique**

Assemblée régionale Europe

Du 14 au 15 novembre 2019

Cher(ère)s collègues de la Région Europe,

C'est avec grand plaisir que je vous présente aujourd'hui le rapport des activités de la Région Amérique s'étant déroulées depuis la dernière Assemblée régionale Europe, en octobre dernier à Andorre.

Comme nous le faisons depuis maintenant sept ans, la Conférence des présidences de section de notre région s'est réunie par visioconférence, le 27 février. Dix de nos 14 sections y étaient représentées. Les membres ont notamment discuté de la distribution des postes de responsabilité à la Région Amérique et fait un bilan des actions entreprises depuis la création du plan d'expansion et de consolidation de la Région Amérique de l'APF, en 2015. Ils ont également désigné leurs représentants au sein du Bureau du Réseau des jeunes parlementaires de

l'APF, soit la députée de l'Assemblée législative de l'Ontario, Amanda Simard, à la présidence, et le député du Parlement du Canada, Francis Drouin, à titre de rapporteur.

D'autre part, deux parlementaires de la Région Amérique, soit M. Guy Bourgouin de l'Assemblée législative de l'Ontario, et M<sup>me</sup> Kathleen Weil de l'Assemblée nationale du Québec, ont représenté la Région Amérique à l'occasion de la 44<sup>e</sup> Assemblée générale annuelle de la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada (FCFA), qui s'est tenue à Ottawa, le 7 juin. La Région Amérique participe toujours à cette rencontre visant à renforcer les liens unissant les divers représentants et représentantes francophones du Canada et ainsi échanger sur la francophonie canadienne.

De plus, le député de la Section d'Haïti, M. Jean Marcel Lumerant, a participé à une mission d'information et de contacts à Cotonou, au Bénin, en avril dernier; cette mission était organisée par l'Organisation internationale de la Francophonie.

D'autre part, M. Daniel Guitard, chargé de mission Amérique jusqu'en juillet dernier, a présenté le rapport d'activités lors de la réunion de l'Assemblée plénière de l'APF, à l'occasion de la 45<sup>e</sup> Session qui s'est tenue, à Abidjan, en Côte d'Ivoire.

La 35<sup>e</sup> Session de l'Assemblée régionale Amérique (ARAM) a porté sur le 50<sup>e</sup> anniversaire de la Loi sur les langues officielles du Canada et s'est tenue du 11 au 14 août dernier à Victoria, en Colombie-Britannique. Nous avons entre autre eu l'occasion d'échanger avec de nombreux experts qui ont agi à titre de conférenciers. Les discussions furent

fructueuses et inspirantes. Nous avons également eu l'occasion de visiter la base des Forces canadiennes Esquimalt qui accueille plusieurs francophones du pays. Notre prochaine ARAM se déroulera en Nouvelle-Écosse, du 20 au 24 juillet 2019. Nous espérons avoir le privilège d'accueillir le chargé de mission Europe à cette occasion.

Je vous remercie de votre attention.